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Un maître parce qu'un frère

Évangile 

Saint Thomas d'Aquin - 28/01 
Matthieu 23, 8-12 

En ce temps-là, Jésus s'adressa aux foules et à ses disciples et il déclara : « Pour vous, ne
vous faites pas donner le titre de Rabbi, car vous n’avez qu’un seul maître pour vous
enseigner, et vous êtes tous frères. Ne donnez à personne sur terre le nom de père, car vous
n’avez qu’un seul Père, celui qui est aux cieux. Ne vous faites pas non plus donner le titre de
maîtres, car vous n’avez qu’un seul maître, le Christ. Le plus grand parmi vous sera votre
serviteur. Qui s’élèvera sera abaissé, qui s’abaissera sera élevé. »

Couvent du Saint-Nom-de-Jésus à Lyon

Lire le podcast

Frère Jacques-Benoît Rauscher

https://www.prierdanslaville.org
https://www.prierdanslaville.org//medias/audios/interlude-piano-tout-contre-mon-coeur-evangile-au-quotidien-65e9906b66f82631696540.mp3
https://www.prierdanslaville.org//medias/audios/interlude-piano-tout-contre-mon-coeur-evangile-au-quotidien-65e9906b66f82631696540.mp3


Méditation 

Un maître parce qu’un frère 

Alors qu’il était encore étudiant, saint Thomas d’Aquin était souvent l’objet de plaisanteries de
la part de ses camarades. Un jour, l’un d’entre eux avait pointé du doigt la fenêtre en s’écriant
: « Regardez dans le ciel, il y a un bœuf qui vole ! ». Immédiatement, le jeune Thomas
d’Aquin avait tourné la tête pour observer le phénomène. Une telle naïveté avait suscité
l’hilarité de ses camarades. Thomas leur avait répondu : « Je préfère croire qu’un bœuf
puisse voler qu’imaginer qu’un de mes frères puisse mentir. »

On ne sait pas si l’anecdote est vraie. Mais elle dit quelque chose de profond sur la manière
d’être « maître » et d’être « frère ». 

Thomas d’Aquin est un des plus grands théologiens de l’histoire de l’Église. Il est un « maître
» auquel des générations de croyants se sont référés et se réfèrent encore. Mais pour être ce
« maître » éminent, il lui a fallu être un « frère » éminent. Un frère qui fait confiance à ses
frères.

Faire confiance ne signifie pas être naïf et tout bénir. On sait que les pires horreurs peuvent
être cachées sous prétexte de confiance. Mais soupçonner chez l’autre le mensonge et la
manipulation est un poison pernicieux qui nous empêche de nous laisser enseigner. Or
refuser de s’ouvrir au savoir d’un autre c’est renforcer le blindage de notre cœur à la Parole
de Dieu.

Jésus le dit bien : pour être un vrai maître, pour être un vrai sage, il faut retrouver l’humilité de
faire confiance à ses frères… malgré tout.
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